Урок 13 Артикль
В английском языке существует 2 артикля: определенный и неопределенный. Они употребляются только с существительными, на русский не переводятся. Артикль стоит перед существительным, если существительное имеет зависимые слова (прилагательное, порядковое числительное, существительное), то артикль стоит перед всеми зависимыми словами.

A book

A big book

The first book

1. неопределенный артикль (a/an) употребляется, когда слово упоминается впервые, когда для говорящего оно неизвестно. При этом это должны быть исчисляемые существительные в единственном числе. Очень часто этот артикль употребляется в значении единицы.

A book – (одна, какая-то) книга

С неисчисляемыми существительными в таких случаях либо вообще нет артикля, либо употребляются слова some/any.

Bread, some bread
Есть 2 разновидности неопределенного артикля:

а – употребляется с существительными, которые начинаются с согласной

a table
an – употребляется с существительными, которые начинаются с гласной

an egg
Данный артикль употребляется назывных предложениях после глагола to be.

He is a teacher.

Он употребляется после слова have.

I have a family.

2. определенный артикль (the) употребляется, когда предмет уже ранее упоминался, когда он знаком всем говорящим. Он употребляется как с существительными в единственном числе, так и во множественном, а также с неисчисляемыми существительными. Очень часто он употребляется в значении указательных местоимений this/that/these/those.

The book

The bread

The girls

Этот артикль часто употребляется, когда есть ограничивающее существительное определение.

The books that are on the table

Также этот артикль употребляется в следующих случаях:

1) с порядковыми числительными

The first (pupil)

2) с прилагательными в превосходной степени

The best pupil – лучший ученик

3) с названиями морей, рек, океанов, заливов, проливов, озерами
The Atlantic Ocean
The Black Sea

The Volga
The Ontario But: Lake Ontario 
4) с названиями планет
The Earth – Земля
5) с названиями стран, в которых встречаются слова kingdom, federation, state, republic, а также названия которых стоят во множественном числе
The USA
The UK

The Russian Federation
The Netherlands
6) с названиями пустынь 

The Sahara desert

7) c горными цепями, группами островов

The Alps
The Phillipines
8) с фамилиями, обозначающими целую семью
Pushkin – the Pushkins

9) с предметами, обозначающими нечто уникальное, существующее в единственном виде

The sun – солнце 

The sky – небо 

10) в вопросе после Where

Where is the book?

11) с названиями сторон света

The North – север

Артикль не употребляется:
1. с названиями материков

Africa
2. с названиями стран

Russia
3. с названиями городов, деревень, улиц, площадей

London

Stariy Dvor

Sadovaja Street

Red Square
4. с названиями одиночных гор, островов

Madagascar, Elbrus
5. с именами и фамилиями

Alexandr Pushkin
6. если после существительного стоит число, обозначающее номер

Room 5

7. названия месяцев, дней недели

January – январь

Monday – понедельник
8. после no

I have no table.

Особые случаи:

1. с едой

1) в общем смысле артикль не употребляется
For dinner – на обед

2) если есть описательное прилагательное, то употребляется артикль a
I had a good dinner yesterday.

3) если речь идет о прошлых событиях или есть ограничивающее определение, то употребляется артикль the
The dinner was great.

The dinner you are giving today.

2. времена года и погода

1) слово “weather” (погода) обычно употребляется без артикля. 
What lovely weather. – Какая чудесная погода.

2) в общем смысле слово “weather” (погода) употребляется с артиклем the (особенно если в начале предложения)
The English often discuss the weather.

3) времена года в общем смысле употребляются без артикля

I like winter.

4) когда перед названием времени года стоит описательное прилагательное, оно употребляется с артиклем a.

It was a rainy autumn.

5) если перед временами года стоят слова “early” (ранний) “late” (поздний), то артикль не употребляется 

It happened in early spring.

6) когда мы говорим о каком-то конкретном времени года, то употребляется артикль the
The winter of 2009 was very cold.
3. артикль the употребляется с прилагательными, обозначающими группу людей

The poor – бедняки
The unemployed – безработные 

4. артикль the употребляется с прилагательными, обозначающими нацию

The English – англичане
The French – французы
5. с названиями газет

The Times
Устойчивые выражения:

1) Play football 
2) Play the piano 

3) Go home
Be at home

4) Go to school/college/university/hospital/prison/church
At school/college/university/hospital/prison/church
(как ученик, больной, заключенный, молящийся)
5) At work
6) Watch television
7) Have dinner/breakfast/lunch/supper
For dinner/breakfast/lunch/supper

8) Go to bed
